

contrario se les haga objeto de ruines venganzas. Y no hay modo de eludir la vigilancia ejercida sobre los efectos por los candidatos o por gentes a sueldo de los mismos; mediante procedimientos muy conocidos en España, donde tanto se ha falsado el sufragio, no puede guardarse el secreto del voto.

A esos abusos trátase de poner término en Francia estableciendo que la papeleta electoral se deposita bajo sobre en la urna. Los sobres que se emplean serán suministrados oficialmente; su forma y color serán idénticos, á fin de evitar fraudes semejantes á los que ahora se cometen amañando los boletines electorales.

Más como con dicha precaución no bastaría para mantener el secreto del voto, dispónese en la ley que los electores depositen la papeleta en un sitio donde no puedan ser vistos por los demás individuos que se encuentren en el local. En dicho sitio deberán tenerse á disposición de los electores candidaturas de todos los que soliciten el voto de sus conciudadanos.

La innovación que ahora se implanará en Francia perseguirase desde hace ya muchos años. Más de diez hacía que se reproducían cada legislatura en la Cámara de los diputados proyectos de ley favorables al secreto del voto. Es muy plausible tal reforma, porque puede contribuir bastante eficazmente á impedir la corrupción electoral, manteniendo la pureza del sufragio.

NUOVA HIGIENE DEL CABELLO

Un médico francés, el doctor Guelpa, que durante años ha hecho extensos estudios referentes á la higiene del cabello y á las causas del encanecimiento y de la calvicie, acaba de publicar el resultado de sus trabajos en la Revue. Apoyándose en numerosos ejemplos, el doctor Guelpa trata de demostrar que el encanecimiento del cabello no ha de atribuirse á ciertos microbios que destruyen la materia colorante, sino al contrario, á las tan encomiadas lociones antisépticas, al empleo de aguas alcohólicas, etc., las cuales, según él, aumentan en gran manera la caída del cabello y su decoración. En esto ve también la causa de que el cabello del hombre encaneca más pronto que el de la mujer, que suele lavarlo con menos frecuencia y conservar, por lo tanto, las sustancias grasientas, que se ouentan entre las condiciones esenciales para que los cabellos se mantengan sanos.

Asimismo ha resalta el doctor Guelpa el hecho de que el color de los pelos de la barba suele ser menos duradero todavía que el del cabello. En la mayoría de los casos puede observarse que, á los pocos años de encanecer el cabello, pierden también su color los pelos de la barba. Pero como éstos salen unos veinte años más tarde que el cabello, de ahí se desprende que su fuerza vital es mucho menor que la del cabello. El facultativo francés explica esta anomalía por las frecuentes lociones con agua de jabón á que están expuestos los pelos de la barba; á los que las fricciones aitan, además, su contenido de grasa. Considera como otra causa de la calvicie la forma estrecha del sombrero para los hombres y la moda de llevar éstos el cabello cortado, en tanto que el cabello largo de la mujer preserva la piel del cráneo e impide las alteraciones de los tejidos y de las glándulas.

La nueva higiene del cabello que prescribe el doctor Guelpa, consiste en tratar el cabello con sustancias grasientas y proceder al masaje de la cabeza, proscribiéndose en cambio el empleo de lociones antisépticas, salvo en casos especialmente indicados. La experiencia ha demostrado que con el masaje de la cabeza, los cabellos suelen crecer más rápidamente y más fuertes que con cualquier otro tratamiento.

CRONICA

Dios confunde á quienes quiere perder, y graves pecados deben haber cometido los clericales de

Villarreal cuando se atreven á seguir la conducta de estos días.

El Villarreal de hoy no es el Villarreal de hace diez años, y si los clericales quieren desconocerlo, posible es que toquen las consecuencias desagradables de su conducta.

Porque en uso de un perfecto derecho celebramos el viernes los republicanos un mitin, el fraile predicador de la cuaresma, el domingo, no como evangelista, sino como enérgico, desde la llamada cátedra del Espíritu Santo alento á hombres, mujeres y niños para que persiguieran á nuestro extrañable amigo señor Gil Valero, añadiendo que las piedras y las armas eran medios licitos para ahuyentar al que llamaban diablo.

Y en las escuelas de frailes ha repercutido la predicación, y á la salida de las clases se dirigen en banda al domicilio del señor Gil, promoviendo ayer un verdadero escándalo seguido de algunas pedradas.

La actitud de los pequeños alumnos de los frailes contrasta con los de las escuelas oficiales, que no han cambiado su actitud correcta.

Conociendo el origen del mal, fácil es remediarlo, pero cremos que hay necesidad de algo más, de castigarlo.

Por muy fraile que sea un hombre no tiene ningún derecho á molestar á otros por diferencia de opiniones políticas ó religiosas, y como la Ley nos ampara, no estamos dispuestos á consentir que se desenvuelvan los hechos iniaedados.

Si la misión del Gobierno es garantizar el orden público, á su representante en la provincia nos dirigimos, en primer término, llamándole la atención sobre lo sucedido.

Ahora se anuncia un mitin y una manifestación clerical y seguramente nuestros correligionarios de Villarreal no consentirán que se les cante el trágala.

Si esos señores clericales quieren discutir, á discutir estamos dispuestos. Si quieren probar que tienen puños nosotros demostraremos que no estamos mancos.

Terminada la prórroga que se concedió á los feriantes, hoy ha comenzado el desfile de aquellos y mañana empezará el desmonte de las casetas.

Para el día 20 del actual está señalada en el ayuntamiento la susta del cobro del arbitrio sobre matadero.

En el negociado respectivo del ayuntamiento se ha recibido un certificado remitido por el coronel del regimiento de Mahón para su entrega á Antonio Verchili Felip.

El nuevo gobernador civil señor García Bajá ha nombrado secretario particular suyo á nuestro querido amigo el redactor del Heraldo don Federico García.

El día de hoy ha aparecido y continuado metido entre nubes, sin resolverse en lluvia que valga la pena. No obstante esto, todos los síntomas son de abundante lluvia.

Veremos en qué queda.

En la sesión ordinaria que mañana á las siete de la tarde celebrará nuestro ayuntamiento, figuran en la orden del día los siguientes asuntos:

- Despacho de oficio. Expedientes de obras. Dictámenes de la comisión de Beneficencia, sobre socorros de lactancia solicitados por Miguel Ripollés y Eduardo Ribés. Dictamen de la comisión de Cementerios, sobre construcción de 50 nichos.

Por real orden se ha dispuesto, que con el fin de dar facilidades á los plantelistas del Mediodía de Francia, queda en suspenso el apartado 1.º de la real orden del ministerio de Fomento de 31 de diciembre último, hasta tanto hayan entrado en España todas las expediciones que tengan encargadas con destino á la replantación de los viñedos que se está verificando en la actualidad.

Se encuentra completamente restablecido el decano del cuerpo

médico municipal nuestro particular amigo don José Cazador.

También sigue mejorando nuestro particular amigo el conocido banquero don José Bueso. Celebramos tan buenas mejoras.

Hasta el día 30 del próximo mes de Abril (los días laborables), se cobrarán en el Sindicato de policía urral de esta ciudad, los recibos del reparto por limpieza de las nequicias de la marjalería de este ermisio correspondientes al primer semestre del año actual.

Trascurrido dicho plazo se procederá contra los morosos por la vía de apremio.

Para mañana á las once y media ha sido convocada la comisión de instrucción pública del ayuntamiento.

El cine de la Paz vuelve á verse concurridísimo. Los que diariamente iban al teatro, concurren nuevamente al cine para aplaudir sus preciosas cintas cinematográficas de la casa Pathé.

El gobierno militar de esta plaza cita á cuantos testigos presenciaron el hecho realizado por los capos de la Caja de recluta y batallón segunda reserva de Vinaroz, Juan Seguí Chafer y José Santafé Collado, el día 2 de noviembre último, durante la inundación habida en dicha ciudad, cuyos cabos salvaron á la vecina de la misma Rafaela Serratal Miralles que estaba en peligro de perecer ahogada.

El objeto de la citación es exponer cuanto crean conveniente bien sea en favor ó en contra el derecho que se cree asiste á dichos capos Juan Seguí Chafer y José Santafé Collado para ingresar en el orden civil de Beneficencia.

La compañía del ferrocarril central de Aragón ha establecido la tarifa especial número 5, P. V., para el transporte de varias mercancías, cualquiera que sea su recorrido y por cargamento mínimo de diez toneladas ó pagando por este peso de 25 pesetas falso.

Esta tarifa ha empezado á regir desde hoy.

EL AGUA DE BENASAL se vende en la farmacia de Juan Castellón, calle del Pueblo, 13.—Castellón.

Horchata de chufa y almendra. Queso de cerdo á 4 pesetas kilo. Empanadillas de pescado. Casa Tárrega.

CATARROS.-TOS.-RESPIRADOS se combaten usando el ELIXIR GOMENOL CLIMENT.

23 á 173 Frs. por semana á señores, señoras y jóvenes sin dejar empleo.—Muy honorífico, no necesita ningún conocimiento especial.—Venta asegurada.—A. P. Horton, 56, Rue Carvés, GRAND MONTROUGE (Seine) FRANCIA.

Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo; ninguno como el DINAMOGENO Sáiz de Carlos, que activa la nutrición y aumenta las fuerzas.

NOTAS MUNICIPALES

Don Martín Trasmonte Hurtado, de Castellón, solicita la plaza vacante de médico titular. Así mismo la solicita don Antonio Sevilla Ruiz, de Madrid.

El gobernador civil pide certificado de conducta y antecedentes de César Mariano Arredondo.

Al ingeniero agrónomo se le remite relación del precio de los granos en el mercado de esta ciudad durante la última semana.

Al jefe de telégrafos se le remite certificado de conducta de Fernando Gil Montaner.

Al decano del colegio notarial se le interesa diga el notario de turno para levantar acta de la susta del arbitrio sobre mataderos que se celebrará el 20 del actual.

SUCESOS

VILLARREAL.—UNA MUJER QUEMADA

La vecina María Pavia B laguer se hallaba ayer tarde buviendo ropa, cuando al ir á cambiar de sitio la caldera, tuvo la desgracia de que se le prendiera fuego al vestido, resultando con quemaduras graves, 2 consecuencia de las cuales ha fallecido en la madrugada de hoy.

VINARAZ.—RIÑA

En la estación del ferrocarril del Norte, se encontraban los cocheros Francisco Cotalá, Domingo Miralles y Bautista Polo esperando la llegada del tren para conducir á los pasajeros á la población.

Por sí el uno tenía más clientela que el otro y por sí éste servía mejor al público que aquél, se suscitó entre ellos tal cuestión, que salieron á relucir las navajas, entablándose una lucha de la que resultó el primero con una herida grave en el pecho y otra también grave en la espalda. Los dos restantes salieron de la refriega con heridas leves en la cabeza.

Uno de los cocheros, el Miralles, se presentó á la guardia municipal confesándose autor de las heridas causadas al Catalá.

Fue detenido y puesto á disposición del Juzgado.

S'GORBE.—MONEDEROS FALSOS

La guardia civil ha detenido á dos sujetos llamados Ricardo Martín y José Navarro, los cuales pagaron el importe de varias ovejas compradas á María García, con un billete de 25 pesetas falso.

FORCALL.—MURTO

Hallándose la pareja de servicio vigilando el bosque denominado "Roch", propiedad de don Gaspar Beltrán, notó que á unos 400 metros de ellos había cuatro hombres cargados con haces de leña, y sospechando que la había hurtado, les dió el alto, á lo que contestaron aquellos abandonando la carga y dándose á la fuga á través de campos y sembrados.

La guardia civil se ineanó de la leña, que ha puesto á disposición del juzgado, ignorándose quienes son los referidos sujetos.

SOT DE FERRER.—RECOGIDA DE ARMAS

Les han sido ocupados por la guardia civil de Bernardino González Vicente Piquer y Pablo Garrallo, un cuchillo á cada uno que usaban sin la debida licencia.

Tribunales

Audiencia

El primer juicio de los celebrados hoy en nuestra audiencia ha sido contra el vecino de Benicarló José Gufa Sivera acusado por contrabando.

Defensor don Francisco Vilar. Procurador don José María Adell.

El otro juicio, también por contrabando, contra Pascual Ibáñez Safont, vecino de Villahermosa.

Defensor, nuestro amigo don Domingo Galofre. Procurador el señor Adell.

La vida en Castellón

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Juan Bautista Castillo Espinosa, 9 Marzo. Dolores Pardo Torrent, San Miguel, 17. Vice Agost Moliner, Pestaña, 24. Manuel Aguilar Miralles, Gobernador, 31. Concepción Alonso Rata, Mar, número, 11. Francisco Huguet: González, Carretera Morella.

DEFUNCIONES

Domingo Agramunt Pascual, 2 años, Pi y Margall, 98.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Mi hermano

Tomás Trujillo de 20 años de edad se curó completamente de su afección tomando la Emulsión Scott.

Recobró la salud con rapidez.

Escrito por D. Santiago Trujillo RODRIGUEZ, Paseo de las Delicias 8, Madrid, en 20 de Abril 1909. Las inimitables curaciones efectuadas por la

Emulsión SCOTT

(gracias á la pureza y fuerza de sus ingredientes y fácil digestibilidad) han hecho de ella la

emulsión modelo

superando de mucho á todas las otras, en su poder para curar heridas veces demostrado.

Cuando pidais la de Scott no acepteis ninguna otra ó dejareis de curaros.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas las falsas? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las instrucciones fuera.

Ved que sea esta lamarc que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valence 338, Barcelona á cambio de 75 ct. en sellos para el franco.



GUERRA

A LOS FARSANTES

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curandorismo en todas sus formas y aspectos y el desprecio con que se ha olvidado al paciente al precio profesional, y podría añadirse (sin exageración ni verborrea, anarquía con verdadero desamor la curación de las heridas por cirugía y traumatismo que es para mejor curar á los incautos, con el mismo sin igual garantía la curación de los dolores, en todos los casos y edades. A charlatanes de ese jecobarrá prognosticando, para confundirlos: 1.º Y á V, quien le garantiza? (Conciben estos con su médico, que no los engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que no muchos curados no pueden cumplir esas farsantes.

José Pujol

estuvo en España en la curación de los dolores desde 25 años de práctica entre el caso de don José Uruel de Barcelona a muy conocido en esta capital tras la ede de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 30 de cada mes en el hotel de "La Paz", antes fondo "Igualdad". Registros de todas clases lo más presénte y moderno para la curación ó rehabilitación de los heridos, por lesiones y heridas que resultan.

ESPECIALIDAD EN RECUERDOS de curación por la completa y pronta curación de los mismos heridos. FALSAS HIPOTESIS para evitar la curación, dilatación y subterfugio del viento.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á una y de tres á cinco, saliendo en el caso de la noche. EN TORREVALENTINA.—Visitará el 30 de cada mes de 9 á 1 en la Puerta de Valencia, estando en el centro de la tarde. En otros días en un establecimiento establecido.

LA CRUZ ROJA

EN TORREVALENTINA.—Casa